

## La Prière de Néhémie : Son contenu

*« Je te supplie, Ô Éternel Dieu des cieux, le Dieu grand et terrible, qui gardes l'alliance et la bonté envers ceux qui t'aiment et qui gardent tes commandements » (Néhémie 1:5).*

La prière de Néhémie commence par l'adoration. Ses premières paroles déclarent la grandeur et la puissance de Dieu : « Et je dis : Je te supplie, Ô Éternel Dieu des cieux, le Dieu grand et terrible » (v.5). Comme Daniel, qui a servi plusieurs grands rois, Néhémie a également servi un grand roi. Mais tous deux ont consacré leurs vies au service de « l'Éternel Dieu des cieux ». Leur exil n'a pas changé leur compréhension de la grandeur et de la crainte de Dieu. L'objet de leur foi n'était pas la terre avec ses monarques éphémères, mais le Dieu éternel dans les cieux. Cette foi s'est démontrée dans la qualité et l'impact de la vie qu'ils ont vécue en exil.

Néhémie glorifie la personne de Dieu et retrace sa fidélité et sa miséricorde : « Toi qui gardes l'alliance et la bonté ». L'exil de Néhémie n'a pas ébranlé sa confiance en Dieu. Il ne s'approche pas de Dieu en fonction de la justice de son peuple, mais se repose sur ce qu'est Dieu, sur son amour pour son peuple et sur sa réponse envers ceux qui l'aiment et lui obéissent (v.5). Notre amour pour notre Sauveur est directement lié à notre obéissance envers lui : « Si vous m'aimez, gardez mes commandements » (Jean 14:15). Ces paroles de Jésus faisaient suite à sa promesse : « Si vous demandez quelque chose en mon nom, moi, je le ferai » et il a poursuivi en disant : « Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, pour être avec vous éternellement, l'Esprit de vérité que le monde ne peut pas recevoir, parce qu'il ne le voit pas et ne le connaît pas ; mais vous, vous le connaissez, parce qu'il demeure avec vous, et qu'il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins ; je viens à vous » (v.16-18). Néhémie était assuré que Dieu entendrait sa prière. Combien plus encore devrions-nous être assurés par notre Sauveur.

Néhémie cru que Dieu entendrait sa prière : « Je te prie, que ton oreille soit attentive et que tes yeux soient ouverts » (v.6). Dieu avait utilisé le rapport des amis de Néhémie pour éveiller son cœur aux besoins du peuple et à la destruction des murs de Jérusalem. Dieu le place dans une position où il voit ce que Dieu avait déjà vu. Moïse a vécu la même expérience d'une manière plus directe lorsque Dieu lui a dit : « J'ai vu l'affliction de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu le cri qu'il a jeté à cause de ses exacteurs ; car je connais ses douleurs. Et je suis descendu pour le

délivrer » (Exode 3:7-8). Lorsque Dieu place des choses sur nos cœurs pour la prière, nous voyons ce que Dieu voit et nous sommes en accord avec Sa volonté.

La prière de Néhémie était marquée par l'humilité, la persévérance et la confession. « pour écouter la prière de ton serviteur, que je fais aujourd'hui devant toi, jour et nuit, pour les fils d'Israël, tes serviteurs, et la confession que je fais touchant les péchés des fils d'Israël, que nous avons commis contre toi ; moi aussi et la maison de mon père, nous avons péché » (v.6). La prière nous pousse à regarder en nous-mêmes, à reconnaître et à corriger nos transgressions. Cela nous conduit à nous reposer sur ce que Dieu a promis : « Et si vous revenez à moi, et que vous gardiez mes commandements et que vous les pratiquiez... je les rassemblerai de là et je les ramènerai au lieu que j'ai choisi pour y faire demeurer mon nom » (v.9). Nous nous tenons devant Dieu sur le terrain de la rédemption et de ses bénédictions : « Et ils sont tes serviteurs et ton peuple, que tu as rachetés par ta grande puissance et par ta main forte » (v.10). Néhémie était confiant que Dieu agirait. Il comprend aussi que Dieu l'a placé dans une position où il peut être utilisé pour accomplir ses desseins : « Je te supplie, Seigneur, que ton oreille soit attentive à la prière de ton serviteur, et à la prière de tes serviteurs qui prennent plaisir à craindre ton nom ; et fais réussir aujourd'hui ton serviteur, je te prie, et donne-lui de trouver miséricorde devant cet homme ! Or j'étais échanson du roi » (v.11). Ayons la même confiance dans la puissance de Dieu pour répondre aux prières et soyons prêts à ce qu'Il nous utilise également pour accomplir sa volonté et ses desseins.

**Gordon D Kell**